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来沪出席私募股权投资论坛业内人士普遍认为

创投与私募股权投资告别暴利
! ! ! !本报讯 （记者
刘珍华）新建办公楼
项目租赁需求旺盛，
开发商“以价换量”
助推住宅市场回暖。
这是仲量联行昨天
发布的本市上季度
房地产市场报告得
出的两个结论。
据统计，上季度

上海甲级办公楼租
金达到每平方米每
天 ! 元，环比上涨
"#$%。仲量联行上
海董事总经理顾东
尼表示，在浦东，由
于办公楼供应有限
且内资企业需求增
加，该区租金保持上
涨。在浦西，租赁活
动主要集中在即将
竣工的项目，租金保
持平稳。由于自用买
家需求强劲，上季度
上海大宗商业地产
成交额超 ""&亿元，
其中办公楼物业超 '&亿元。
由于一些住宅开发商在上季

度推出更合理的销售价格，带动
住宅销售出现了一定程度的回
暖。仲量联行上海研究部总监周
志锋表示，一手商品房成交量 (

月、)月强势反弹，月度环比涨幅
分别为 *+%和 +'%，其中首次购
房者的表现持续活跃。高端住宅
市场方面，成交量从第一季度的
+*' 套升至上季度的 ((, 套，成
交集中在新兴高端住宅区的几个
折扣力度较大的楼盘。

! ! ! !本报讯 颇受业内关注的上海
浦东陆家嘴 +"世纪中心大厦，经
过重新规划定位和包装，“变身”为
融入四季酒店高端服务的品牌寓
所的全新业态，不久将入市，开启
国内首个人性化服务品牌寓所之
门。业内人士认为，这将推动和提
升国内酒店公寓管理水平。

据了解，香港瑞安建业一年半
前从美国汉斯手中收购了上海 +"

世纪中心大厦，找到世界最好的酒
店品牌四季合作，将位于大厦顶部
$+楼至 ((楼的 '*套房间打造为
四季酒店品牌寓所四季汇，不久后

将以现房交付的形式推向市场。届
时，四季酒店作为管理方将对四季
汇提供全程管理和服务。

瑞安建业副董事总经理关治
平透露，“要想跟四季酒店合作并
不容易，因为他们不但是高端酒店
管理的专家，还是酒店寓所业内的
标杆，必须要有一定的财政实力、
建筑经验特别是相同的价值观理

念，才能成为合作伙伴。”
四季酒店诞生于 "!)" 年，以

酒店品牌寓所的人性化服务独树
一帜。住户进门那一刻起，可便捷
享受四季酒店的设施和服务，包括
-./、健身、餐饮、礼宾、前台及定
制菜单式服务等。四季在 *(个国
家有 ,)家酒店及酒店品牌寓所，
成为业内的佼佼者。（凯宣文）

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）昨天，上
海保监局举行保险消费者权益保护
工作社会监督员聘任仪式。上海保
险行业将充分利用车险联合信息平
台，研究建立符合上海实际的车损
险“代位求偿”机制，人身保险综合
信息平台建设也在积极推进中。

"& 位监督员除了对保险服务
质量进行监督外，还可以收集并反
映社会各界对保险行业的意见和建
议，促进保险行业更健康发展。
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上海建社会监督员制度

保护保险消费者权益
与人性化服务无缝对接

酒店品牌寓所四季汇亮相

! ! ! !本报讯（记者 连建明）昨天起
在上海举行的第十二届中国创业投
资暨私募股权投资中期论坛透出
“凉意”，因为中国的私募股权投资
市场进入一个“严冬期”。与会的业
内人士都表示，创业投资与私募股
权投资的暴利时代已结束了。

退出回报创出新低
前几年，私募股权投资由于丰

厚回报，令各路资金纷纷涌入，一时
出现“全民 .0”。但今年上半年形势
急转直下，市场凉意飕飕。以往，清
科集团主办的中国创业投资暨私募
股权投资论坛都是人满为患，很多
人不得不站着听。但是，昨天在上海

外滩茂悦大酒店举行的中期论坛，
会场后排还空着不少位置。

清科集团创始人、董事长兼
102倪正东报出的数据，更让人感
到市场的严峻：目前清科数据库里
面活跃的机构有 (&&&多家，基金上
半年募集 ,(亿美元，比去年同期下
降 ''%，募资只是去年同期的四分
之一；投资案例个数比去年同期下
降了 $&%，退出下降了 +&%左右。
同时，境内外市场的退出回报

在不断刷新历史最低纪录。去年境
内上市回报是 ")#)倍，海外是 (#'

倍；今年境内是 (#(倍，境外是 "#$,

倍，其中中国香港主板是 &#!*倍，
是负回报，市场的回报越来越低。

老盈利模式难延续
由此，倪正东在论坛上表示：

314.0的暴利时代结束了，整个行
业回报率在 *&%以上不可能了。像
去年那样疯狂的投资时代过去了，
每年投 "&&个项目是无法持续的。
上海永宣创业投资管理有限公

司总裁冯涛认为，今年上半年市场
降温，意味着过去赖以生存的盈利
模式无法延续，需要寻找新的模式
和套路了。过去的模式很简单，就是
+!+5$。投资一个市盈率 "&倍的公
司，希望三四年上市后市盈率涨一
倍、净利润涨一倍，这样可获得 $倍
回报。但是，现在新股发行市盈率下

降了，经济环境转冷，净利润增速达
不到预期，老盈利模式结束了。

行业已进入调整期
软银赛富投资基金合伙人羊东

认为私募股权投资现在进入中年危
机，行业现在要反思：我们的竞争力
在哪里？行业需要一个很大的调整
期，但是，另外一方面不需要那么悲
观，通过调整来增强自身的能力。而
且，成功的公司都经历非常大的调
整，是在非常困难的情况下出来的。
红杉资本中国基金创始及执行合伙
人沈南鹏表示，尽管现在面临经济
增速下行的风险，但是，创业投资不
应放缓脚步，特别是早期的创业者。


